

EL MERCADO MUNDIAL DEL CAFE

Septiembre de 1974

A continuación se ofrece un resumen de los principales acontecimientos ocurridos dentro del panorama nacional y mundial durante el presente mes, preparado por la División de Investigaciones Económicas de la Federación Nacional de Cafeteros.

I — ORGANIZACION INTERNACIONAL DEL CAFE

a) Reuniones del Consejo.

II — COLOMBIA

a) Precios externos del café.

b) Exportaciones de café.

c) Reintegro cafetero.

III — VARIOS

a) Londres. Reunión de productores

b) Brasil. Resoluciones del Instituto Brasileño del Café.

I — ORGANIZACION INTERNACIONAL DEL CAFE

a) Reunión del Consejo. Durante las reuniones realizadas por el Consejo Internacional del Café se aprobaron las Resoluciones 273 y 274. Por medio de la primera se aprobó la prórroga del Convenio Internacional del Café que debía terminar el 30 de septiembre de 1975, hasta el 30 de septiembre de 1976.

Mediante la Resolución 274 se nombró un grupo de trabajo, integrado por los miembros de la Junta Ejecutiva, el Presidente del Consejo, el Presidente de la Junta Ejecutiva y el Director Ejecutivo, el cual se encargará de elaborar un proyecto de texto de un nuevo convenio internacional del café.

El Consejo eligió como presidente para el período 1974/75 al señor John Sharp, de Canadá; al señor Pierre Gallot, de Francia, como vicepresidente; al señor Lonis Russ, de Liberia, como segundo vicepresidente; y al señor Edwin Marchan, del Ecuador, como tercer vicepresidente. Igualmente se eligió presidente de la junta ejecutiva al señor Ricardo Falla Cáceres, de El Salvador.

La Junta Ejecutiva quedó integrada así: miembros exportadores: Brasil, Colombia, El Salvador, Guatemala, Kenia, México, OAMCAF y Uganda; miembros importadores: Bélgica, Canadá, Finlandia, Francia, Alemania, España, Inglaterra y Estados Unidos.

II — COLOMBIA

a) Precios externos del café. Los cafés colombianos "MAMS" registraron durante el mes de septiembre las siguientes cotizaciones diarias en el mercado de Nueva York:

		Centavos de US\$ por libra
1974—Septiembre	3	75,00
Septiembre	4	74,75
Septiembre	5	74,00
Septiembre	6	74,00
Septiembre	9	73,00
Septiembre	10	73,00
Septiembre	11	72,00
Septiembre	12	68,00
Septiembre	13	66,50
Septiembre	16	66,50
Septiembre	17	66,50
Septiembre	18	66,00
Septiembre	19	66,50
Septiembre	20	68,01
Septiembre	23	72,00
Septiembre	24	72,00
Septiembre	25	72,00
Septiembre	26	72,00
Septiembre	27	72,13
Septiembre	30	71,75
Promedio del mes		70,78
Promedio del mes anterior		73,78
Diferencia		-3,00 (-4,1%)

b) Exportaciones de café colombiano

(Sacos de 60 kilos)

		Mes de septiembre				
		1973	%	1974	%	Diferencia
Estados Unidos		265.934	83.2	61.722	15.1	-204.212
Europa		482.397	60.3	295.910	72.4	-186.487
Otros		52.191	6.5	50.949	12.5	-1.242
Total		800.522	100.0	408.581	100.0	-391.941

Acumulado enero-septiembre

		1973	%	1974	%	Diferencia
Estados Unidos		2.080.756	44.1	2.205.686	41.2	+124.930
Europa		2.388.363	50.7	2.781.620	51.9	+393.257
Otros		244.728	5.2	368.129	6.9	+123.401
Total		4.713.847	100.0	5.355.435	100.0	+641.588

c) **Reintegro cafetero.** La Junta Monetaria de la República de Colombia mediante Resolución 56 de septiembre 2 de 1974 señaló en US\$ 107,00 el precio mínimo de reintegro por saco de 70 kilogramos, para exportaciones de café, que se efectúen con base en contratos registrados a partir del 3 de septiembre de 1974. El reintegro anterior era de US\$ 114,00.

III — VARIOS

a) **Londres - Reunión de productores.** El presidente del grupo mundial de productores de café dijo que 18 países productores del grano, que suman un 80% de la producción exportable mundial, acordaron un programa de retención de cerca de 16 millones de sacos para el año cafetero 1974/75.

Este volumen de retención comprende 5,7 millones de sacos retenidos mediante el programa existente y 10,3 millones que se retendrían mediante el actual programa; estos 10,3 millones de sacos representan aproximadamente el 20% de la producción exportable de los 18 países que aceptaron el plan de retención.

Los países productores tienen como objetivo alcanzar un precio de US\$ 65 la libra para los cafés "robustas" y US\$ 71 la libra para los cafés "otros suaves".

Para probar la retención, los países productores deberán presentar certificado de almacenamiento, garantías bancarias y estar sujetos a un control internacional. Lo importante de este sistema es que el café queda bajo control internacional y fuera de mercado.

El grupo de productores eligió como su presidente para el período 1974/75 al señor Fausto Cantú

Peña, presidente del Instituto Mexicano del Café.

b) **Brasil - Resoluciones del IBC.** El Instituto Brasileño del Café, emitió el 18 del mes en curso, la Resolución 888 por medio de la cual fija, a partir de dicha fecha y hasta nueva orden, la cuota de contribución en US\$ 26,77 por saco de 60,5 kilogramos brutos, sobre exportaciones de café verde o su equivalente en café tostado/molido. Esa cuota de contribución prevalecerá para las operaciones registradas o que se vayan a registrar en el Instituto y cuyos respectivos contratos de cambio sean fechados después del 17 de septiembre de 1974.

Por medio de la Resolución 891, el Instituto Brasileño del Café estableció los precios mínimos de registro a partir del 1º de octubre, de las "declaraciones de ventas" para embarque hasta el 31 de enero de 1975, así:

US\$ 68,00 por libra de café lavado, exportado desde cualquier puerto;

US\$ 64,00 por libra para café tipo 6 o mejor, libre de sabor "Río Zona", exportados desde cualquier puerto;

US\$ 63,00 por libra para café tipo 6 o mejor, libre de sabor "Río Zona", exportado desde Paranagua y Antonino;

US\$ 60,00 por libra para café tipo 7/8 o mejor, exportados desde Río de Janeiro, y

US\$ 58,50, por libra, para café tipo 7/8 o mejor, exportados desde Victoria, Salvador, Recife e Itajai.

Esta resolución también fija en US\$ 27,56 por saco de café verde o su equivalente de 60,5 kilogramos brutos la cuota de constitución para la exportación de los cafés anteriormente descritos.

ASAMBLEA DE GOBERNADORES DEL FONDO MONETARIO INTERNACIONAL Y DEL BANCO MUNDIAL

DISCURSO DEL SEÑOR ROBERT S. McNAMARA, PRESIDENTE DEL GRUPO DEL BANCO MUNDIAL

I. INTRODUCCION

El panorama económico mundial se ha visto ensombrecido por una creciente turbulencia en los doce meses transcurridos desde que nos reunimos en Nairobi. Se han registrado cambios en ese período de una magnitud que antes se relacionaba solamen-

te con grandes guerras y depresiones económicas. Han surgido nuevos problemas, otros ya existentes se han agudizado, y el efecto acumulado de los acontecimientos ha afectado a cada una de las naciones aquí representadas.

Hoy tengo la intención, por lo tanto, de examinar los siguientes temas con ustedes: